



Dimanche 28 mai 2023

Pentecôte — Année A

« Il leur dit : « la paix soit avec vous »

Évangile du jour selon St Jean (Jn 20, 19-23)

C'était après la mort de Jésus ; le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Denis KABORÉ)

Si à Noël nous célébrons la venue du Christ dans la chair, à Pentecôte, nous célébrons la venue du Saint Esprit sur l'Église. Pentecôte est donc le Noël de l'Église. Ce fut un jour inoubliable dans la vie des disciples du Christ. Voir le Christ ressuscité les avait remplis de joie mais recevoir le Défenseur que Jésus leur avait promis les a définitivement changés. Ils étaient ivres de joie, ils n'avaient plus peur de se déclarer amis de Jésus, ils étaient zélés pour annoncer au monde entier les merveilles de Dieu, ils étaient prêts à tout supporter pour le règne du Christ.

"Je suis venu allumer un feu sur la terre et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé" (Lc 12,19). Est-ce qu'on ne peut pas dire que Jésus était pressé de voir ses disciples remplis du Saint Esprit ? Comme je voudrais qu'il soit déjà allumé le feu de l'Esprit. C'est à Pentecôte que ces paroles trouvent leur accomplissement. « Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous. Il vous enseignera tout et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit ».

Je suis venu allumer un feu sur la terre. A Pentecôte, par un signe extérieur non visible par tous, des langues de feu qui se partageaient sur chacun d'eux, Dieu a donné au monde de voir un spectacle admirable, les disciples de Jésus parlant en langues, chacun les entendait dans sa propre langue. Ce feu fera d'eux des hommes nouveaux, de véritables fils de Dieu, libérés de l'emprise du vieil homme. C'est comme si le feu devait brûler leur chair, détruire en eux les œuvres de la chair et laisser paraître les fruits de l'Esprit que sont l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la fidélité, la douceur, la tempérance.

Nous avons besoin du saint Esprit. Nous avons besoin de l'invoquer, de le prier, de nous assurer qu'il habite en nous. Sans lui nous ne pouvons pas témoigner de Jésus. Sans lui, les chrétiens sont sans force, sans piété et sans sagesse.

« Sans l'Esprit Saint, dit le Patriarche Ignace IV d'Antioche, Dieu est loin, le Christ reste dans le passé, l'Évangile est une lettre morte, l'Église une simple organisation, l'autorité une domination, la mission une propagande, le culte une évocation, et l'agir chrétien une morale d'esclave.

Mais en Lui : le cosmos est soulevé et gémit dans l'enfantement du Royaume, le Christ ressuscité est là, l'Évangile est puissance de vie, l'Église signifie la communion trinitaire, l'autorité est un service libérateur, la mission est une Pentecôte, la liturgie est mémorial et anticipation, l'agir humain est déifié. Ainsi soit-il. »

Mais il n'est pas facile de garder du feu sur sa tête. Aussi trois conditions sont-elles nécessaires pour avoir l'Esprit saint. Jésus nous les donne dans l'Évangile. Aimer. Ecouter. Observer. Trois conditions sine qua none pour accueillir le Saint Esprit : aimer Jésus ; écouter sa Parole, observer ses commandements.

Tout baptisé a reçu le saint Esprit mais tous les chrétiens ne vivent pas sous l'emprise de l'Esprit. Lors du sacrement de la confirmation, l'Église invoque pour nous l'Esprit et ses sept dons : la crainte, la piété, la science, l'intelligence, le conseil, la force et la sagesse. Mais comme tout feu a besoin d'entretien, sans l'amour du Christ, l'accueil de sa parole et la pratique de ses commandements, le feu de l'Esprit s'éteint.

Pentecôte est là. Le grand jour s'est levé, Dieu nous visite et nous donne de nouveau le Défenseur, l'Esprit Saint. Puisseons-nous le désirer de toute notre âme et le recevoir avec joie !

Viens Esprit Saint, visite les âmes de tes fidèles, allume en eux un feu nouveau. Remplis-nous de ta force, de ta joie, de ta lumière. Fais-nous entrer pleinement dans notre identité de fils et de filles du Père. Donne-nous la liberté et la joie des enfants de Dieu. Amen

